

# EL ECO DE CARTAGENA.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Montells y Garcia, Mayor 24, Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

## SEGUNDA ÉPOCA.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24.—Fuera de ella, trimestre 30.—Números sueltos un real.

Viernes 19 de Enero.

### El Eco de Cartagena

#### PREMIOS A LA APLICACION.

La base de toda sociedad bien organizada, los principios sobre que debe constituirse todo pueblo culto, son la instruccion y con ella el conocimiento de las doctrinas que forman luego el corazon del hombre. No de otro modo pueden crearse pueblos ilustrados, ni de ninguna otra manera, es posible llegar á la altura que ambicionamos alcance nuestra querida poblacion.

Cartagena ha sido siempre designada como uno de los pueblos mas amantes de la industria y del progreso y no desmintió en verdad esa tradicion veneranda, procurando por todos los medios posibles fomentar la ensenanza y dando impulso constantemente á la instruccion primaria, objeto de sus principales cuidados. Para ello se celebran certámenes públicos, se verifican periódicamente exámenes en todas las escuelas y se estimula el estudio y la aplicacion con numerosos premios, que forman siempre la esperanza mas alhagueña, la mas noble ambicion de todos los niños.

A uno de estos actos, á la distribucion de premios, tuvimos el gusto de asistir el martes último 16 del corriente y es difícilísimo describir siquiera algunos detalles de tan importante solemnidad. Los elegantes salones de la sociedad económica de amigos del país, siempre dispuestos para todo acto que tienda al fomento y desarrollo de nuestros intereses morales y materiales, se habian ocupados completamente por un crecidísimo número de personas que acudieron á presenciar la entrega de premios con que nuestro celoso Ayuntamiento estimula la aplicacion de los alumnos que asisten, no solo á las escuelas que él sostiene sino tambien á las privadas y establecimientos de ensenanza de todas clases.

Ocupaban la presidencia el primer teniente de alcalde Sr. D. José Maria Pelegría y Secretario D. José Maria Piseti, los individuos de la Junta local de primera ensenanza señores Gonzalez, Cuesta, Moreno Calderon, Teruel y Ejea; el director de La Económica D. Cirilo Molina y Cros y secretario Sr. Moreno; el director y redactores de nuestro colega «Carthago-Nova» señores Muñuera, Lopez (D. Juan Miguel) Saenz de Tejada y Vidal Blanca y el director de nuestro diario. Tambien se hallaban todas las profesoras y profesores de instruccion y los alumnos que habian de recibir premios por su aplicacion y aptitud.

Abierta la sesion hizo uso de la palabra el secretario del Ayuntamiento y de la Junta Sr. Piseti expresando que el Municipio sostenia actualmente en la ciudad y su campo treinta y cinco escuelas de ambos sexos y cinco de adultos, costando tambien los gastos que origina la segunda ensenanza de diez y seis alumnos de los treinta pobres que asisten al acreditado colegio de la Purísima Concepcion. Añadió que la instruccion primaria era uno de los mas importantes gastos de nuestro Ayuntamiento toda vez que se empleaba en personal y material la suma de reales vellon 221.024'20 céntimos, pero que si bien los gastos eran crecidos veía el país compensados sus sacrificios puesto que asisten á todas las escuelas un número considerable de alumnos, que en este último año se ha elevado á 5346, es decir el 70 por 100 aproximadamente de los niños que figuran en el censo de poblacion con la edad propia para asistir á las escuelas. El Sr. Piseti terminó diciendo que la Junta local de primera ensenanza se hallaba muy satisfecha de la aplicacion de los alumnos y del celo é interés que demuestran todos los señores profesores y por lo tanto hubiera querido aumentar el número de premios, pero en la imposibilidad de hacerlo por el estado de los fondos municipales, se limitaba á adjudicarlos á aquellos que más se habian distinguido en los

exámenes y eran los 406 cuya lista se iba á leer.

Inmediatamente comenzó la distribucion entregándose por los individuos de la presidencia á cada uno de los niños el objeto que constituía el premio y que consistian en diplomas, libros, medallas de plata con anchas cintas y preciosas estampitas.

Terminada la distribucion ocupó la tribuna la niña Dolores Sanchez Gomez de cuatro y medio años de edad, que asistió á la escuela dirigida por la jóven y acreditada profesora superior doña Maria Murcia y recitó una preciosa poesia, pasando luego los niños Antonio Fenoll de doce años, Evaristo Asuar de siete años, José Manzanares de once años, José Martinez Baños, Cayetano Rivera y Maria Luisa Garcia que pronunciaron todos bonitos discursos y poesias dando las gracias á la Junta y al Ayuntamiento por los premios que les habian adjudicado. Estos niños reciben instruccion en las escuelas de D. Antonio Gimenez, D. Antonio Miguel Lopez y doña Josefa Pagan.

Después de los deliciosos momentos que nos proporcionaron aquellos, hizo uso de la palabra D. Juan Miguel Lopez y en sentidas frases aconsejó á los niños la aplicacion y el estudio excitando á los profesores para que continuen interesados tan vivamente en la ensenanza de los alumnos, que se les tiene confiados.

El Sr. Pelegrin como presidente y antes de levantar la sesion dió las gracias á los S. S. que concurrieron y expresó la satisfaccion que experimentaba al ver los adelantos de la ensenanza, base de la civilization y el progreso y escitó á los niños á que continuasen el estudio y la aplicacion por cuya causa habian merecido los premios que ostentaban.

Y aqui terminamos nuestros apuntes doliéndonos no poder extendernos cuanto deseamos, en la descripcion de un acto tan solemne y de tanta importancia para nuestra juventud.

### Misceláneas.

Coche cámara del emperador del Brasil.—Entre el material del movimiento de ferro-carriles expuesto en Filadelfia, llama la atencion un bellissimo wagon, el Don Pedro II, construido en la fábrica de Jackson y Shar, en Wilmington (Estados Unidos). Este carruaje destinado á funcionar sobre el ferro-carril de San Pablo á Rio-Janeiro, es propiedad del emperador del Brasil y para su uso particular. Tiene 10'50 metros de longitud, 2'40 de ancho y está construido de manera que puede desarmarse fácilmente, facilitar su transporte hasta el punto de su destino.

Pesa 5.895 kilogramos, y el tablero ó piso del carruaje se eleva 0.40 sobre la via, está provisto de frenos pneumáticos westinghouse y lleva dos terrazas sistema Mister.

Por el interior, este wagon tiene algo de sorprendente por la manera de estar distribuido y por la riqueza y gusto de su ornato y mobiliario.

La mitad la ocupan un gabinete, una alcoba o un tocador para el emperador y el resto una sala para su séquito, tambien con su tocador. El gabinete imperial, que está tapizado de seda amarilla, tiene dos armarios de ébano con adornos de oro, destinado uno para librería y otro para vajilla y provisiones sobre una de ellos está el retrato del emperador y sobre el otro el de su hija Isabel, actual regente. Dos espejos reflejan los rayos de dos grandes candelabros de plata fijos en las paredes, completando el mueblado un sofá y dos sillones cubiertos de raso y bronceado. Las cortinas son de seda verde, como el tapizado de las paredes. La alcoba es sencillísima, pero muy elegante está decorada con seda azul; la cama es una especie de hamaca de cordones de seda, pendiente del techo por ganchos de plata maciza y tiene una preciosa mesita de mosaico y una poltrona de talla dorada. En el tocador hay una pila de mármol con agua fria y caliente para el baño lavabo espejo, etc.